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本报遂昌11月20日电
记者 聂伟霞 县委报道组 肖靓
通讯员 谢文婷

今天，本报佳友民情工作站的
记者带着爱心人士马琴从宁波寄来
的婚纱和工作站记者捐助的2000元
善款专程赶往遂昌，为患癌症农妇
粟永芬和丈夫张冬华拍摄婚纱照。

一路上，佳友民情快车公共微
信平台不断收到全省各地热心网友
传递的力量：挺住，粟永芬，会好起
来的；挺住，最美媳妇！

下午 2 时，遂昌人民医院重症
病房内外围满了病友和爱心人士。
粟永芬的病情比前几天更加严重，
主治医师告诉记者，目前，粟永芬的
癌细胞已扩散到肺、肝、膀胱等部
位，身体极度虚弱，只能躺在床上，
无法开口说话。

看到这么多双眼睛关注着她，
一丝羞怯浮在粟永芬的脸上，张冬
华连忙走到跟前，轻声安慰她并送
上一个吻，“没事，大家都是来祝福
我们的。”

简单地描眉、涂腮红、戴头纱⋯⋯
遂昌24格婚纱影楼的工作人员帮粟
永芬化妆。20 分钟时间里，由于病
痛，她几次皱起了眉头，但又忍着，憧
憬着婚纱上身的美妙时刻。张冬华
说，粟永芬知道马上就能拍婚纱照
了，她坚持拿掉了影响美观的氧气
罩，吃什么吐什么的她，还让人意外
地吃了根香蕉补充体力。

由于无法站立，粟永芬的婚纱
照只能在床上完成。为了让冰冷的
病床变得温馨些，张冬华为粟永芬
换上爱心人士送来的红被套，细心
地将白色绣花婚纱盖在她身上，粟
永芬变靓了。

张冬华穿好了记者特意为他挑

选的西装，俯下身来，紧紧拥抱着粟
永芬。由于疼痛无力，幸福中的粟
永芬艰难地露出了甜蜜的微笑，她
幸福地闭上眼睛，享受着这最美好
的一刻。

“今天，你是最美新娘。现在，
幸福属于我们俩。”张冬华在粟永芬
耳边轻轻地说着，就像当初恋爱一
样，两人甜蜜地相互对视着。

温情场面让人忍不住落泪，病
房内外不断传来哭泣声，粟永芬的
婆婆罗根凤哭得像个泪人。她说，
孩子结婚的时候，没有钱，没办过婚
礼，没拍过婚纱照，家里人想给他俩
补上，一直没能实现，今天终于如愿

以偿了。
在罗根凤的眼里，粟永芬是个

打着灯笼都难找的好媳妇，她勤劳、
善良，乐于助人。公公、婆婆身体不
好，粟永芬无微不至地照顾着；在村
里，只要村民需要帮忙，粟永芬从不
说二话。“我们舍不得她走。宁愿生
病的是我，如果可以，我真想替她受
这些罪。”罗根凤哭着说。

免费给粟永芬拍照的影楼摄影
师说，粟永芬是他拍过最特殊、最美
的新娘，这种美不仅是外貌上的，还
包括夫妻俩自然而然流露出的那份
真情、那份相互守望的默契。

在这幸福时刻，粟永芬还是忘不

了捐眼角膜的事。她想开口说，但说
不出话来，她示意家人拿纸笔，歪歪
扭扭地写下了：“为了女儿，能让女儿
看见妈妈的一点东西，身上的一点东
西。”虽然她无法完整写下心愿，但大
家都知道，粟永芬愿意捐出她有用的
器官，她要把爱留在人间！

此时此刻，大家都在默默祝愿：
粟永芬，坚强活下去！

身患绝症的粟永芬与丈夫昨在遂昌人民医院重症病房如愿拍摄婚纱照——

“今天，我是最美新娘”

张冬华对身着婚纱的妻子粟永芬深情地说：“今天你最美！”

本报温州11月20日电（见习记
者 陈小向）“自从加入骨髓库后，过
了这么多年，跨越了这么多地域，还
是被你这个小丫头‘逮’住了，很高兴
能够与你配对成功⋯⋯”捐献造血干
细胞的前一天，温州正泰集团员工段
锦给此次配型的接受者、北京一位患
有白血病的 21 岁女孩写了一封信。
他在十万分之一的概率里被选中，成
为全国第 4565 例、浙江省第 208 例
造血干细胞的捐献者。

“你同意捐献造血干细胞吗？”
今年 6 月，浙江省红十字会通过电
话告诉段锦，他多年前存放在中华

骨髓库湖北分库的造血干细胞与北
京一位白血病患者配对成功。当与
对方进一步确认了相关信息后，段
锦同意捐献。

抽血送往北京进行高分辨匹
配，全方位体检，入院采集⋯⋯随后
几个月，段锦工作之外的时间几乎
都用于捐献的前期准备。11 月 6 日
起，他住进浙江省中医院，需连续 4
天注射一种叫做“粒细胞集落刺激
因子”的动员剂，以促进造血干细胞
大量生长并释放到外周血中。“这 4
天里，每天晚上都会腰酸背痛，第 3
天开始骨头就痛了。护士给了我一

盒止痛剂，但是我忍着没吃，还扛得
住。不过我知道这是正常反应。”段
锦说道。

11 月 10 日，在经历了 4 个多小
时的血样采集过后，225 毫升带有
段锦造血干细胞的混悬液，通过高
铁被送到北京，当天晚上即注射进
患者体内。捐献结束后，当段锦打
电话给远在湖北的父母时，家人才
知道了他的爱心之举。

自从大学第一次献血后，段锦
就在中华骨髓库湖北分库志愿留下
了 10 毫升的造血干细胞样本。毕
业后，他来到浙江，成为温州正泰集

团的一名员工。每次工作变动、岗
位调整，电话号码更换，段锦都会主
动告诉资料库管理中心进行更新。
正是这样的坚持，让远在北京的 21
岁患病女孩在茫茫人海里，第一时
间找到了他。

“目前我的身体状况很好，现在
最大的心愿就是能帮这位姑娘早日
恢复健康。如果真的需要我第二次
捐献，我也会义无反顾地答应的。”
11 月 19 日，段锦向集团同事讲述了
捐献的过程与感受。当天，正泰集
团授予段锦“最美正泰人”的荣誉称
号，并奖励人民币5万元。

温企员工为北京女孩捐献造血干细胞

千里传送生命希望

本报缙云 11月 20日电 （见习
记者 金春华 县委报道组 朱映
归 刘斌） 初冬，风烟俱净，好溪两
岸满目新景。一场乡镇“河长”擂
台赛在缙云县东渡镇桃花岭村火
热开场。

“农村生活污水治理项目工期
紧，得抢进度；河岸垃圾回潮反弹时
有发生⋯⋯”作为东道主，东渡镇党
委书记田健晖第一个上台，他把矛
头直接对准了工作中的“短板”。五
云、仙都、壶镇等好溪沿岸的其他 5
个乡镇街道“一把手”紧接其后，一
一晾问题、立目标，各道长短。

“抓治水，更要注重长效抓‘治
岸’。”壶镇镇党委书记李瑞华坦言，
目前，外来人口集中的村庄、河道，
清理维护压力还比较大。“下步，镇
治水办和相应行政村将探索外来务
工人员卫生保洁机制，加大管理力
度，坚决消灭‘三不管地带’。”

在位于好溪上游的东方镇长兰
村，今年，声势浩大的“治水”工程疏
通了村里淤积多年的臭水渠，打开
了干群关系的新局面，一举成为治
水现场会的“标杆”。

由河及岸，“治水”应直击源
头。“督促企业加快污水、除尘设施
建设，做好污染源头控制是关键。”
东方镇党委书记杨长青表示。目
前，该镇造纸企业废水废气循环利
用整改提升项目总投入 1350 多万
元，实现了污水零排放，关停竹制品
加工厂17家、关闭砂场7家。

除了这些治水的“一把手”负责
人外，擂台上，来自经信、农办、农
业、国土等 10 个部门的负责人也一
同述职，陪同“打擂”。

据了解，此次为缙云县今年第
三场擂台赛。每次赛后，该县督查
室根据乡镇和部门现场提出的难
题，加强协调，下发督查通知。

缙云举办河长擂台赛

现场对擂 述职治水

本报讯 （记者 吴孟婕） 或许
你已发现，水墨元素正被越来越多
地“跨界”使用于电视、电影、广告等
文化产品中，比如 2008 年北京奥运
会开幕式惊艳全球的巨幅卷轴画。
这些独特创意的背后，有一个人的
名字不得不提——中国美术学院教
授、花鸟画家沈岳。他创立的“写意
视觉”艺术，涉及绘画、陶艺、影像、
装置、雕塑等，作品多次参加国际艺
术大展和文化交流项目。近日，沈

岳架上绘画艺术总结性个展——
《花鸟史诗》，在故乡西子湖畔的浙
江美术馆“开”出一地繁花：艺术家
笔笔勾勒的四季花卉，描绘出生命
的多彩；数十幅天鸟绘画，或伫立于
天地之间，或嬉戏于山林水涧，象征

“天鸟无界”的自由精神；在“梦回桃
源”的展厅里，满壁金色、白色、绿
色、蓝色、粉色的桃花朵朵盛开，落
英缤纷。本次展览将持续至 11 月
23日。

画中自有诗味来

本报讯 （记者 毛珺 通讯员
沈健）“楼道装了监控，租客要刷卡
才能进出，有问题找房东和民警，我
住得安心多了。”江干区四季青街道
江锦社区居民许妹介绍，自从实行群
租房“客栈管理”，社区终于清静了。

2012 年新房回迁入住，距离钱
江新城和杭州四季青服装批发市场
不过百米，独特的地理位置，使得江
锦社区聚拢了大量租客，群租房云
集。江锦社区已交付使用的 4726
套住房里，群租 376 套，淘宝店租户
201 套，占出租户的 23%。群租房
人多事多，居民投诉更多，问题层出
不穷：人员混杂、电线乱拉、垃圾乱
放⋯⋯

“我们用‘客栈’的理念，对社区
采用全新的管理方式。”已被居民封
为“和谐客栈”总经理的江锦社区副
主任谢国荣介绍，按照客栈的管理
方法，江锦社区分东、南、北苑三个
片区，客人入住小区，必须先到“客
栈前台”社区警务室登记，办理门禁
卡。物业主任担任客栈经理，为租
客和居民解答疑问、调解争议，处理

投诉等，客栈经理解决不了的难题，
再找总经理。

为此，四季青街道和社区陆续
投入115万元，为每幢居民楼安装门
禁系统，在主要的通道安装监控。
通过办理登记手续，公安部门对租
客进行身份核查，再办理出入楼道
单元门的门禁卡，门禁卡中包含有
租客的个人信息，做到专人专卡，目
前已经办理租客门禁卡5500多张。

群租房房东也被纳入客栈管理
团队。社区定期召集出租房房东，请
来江干区住建局、区消防大队、四季
青派出所等工作人员，讲述出租房的
安全管理知识，并给房东“布置作
业”：对群租房水、电、厕所进行整改；
在每间群租房安装摄像头，配备灭火
器，悬挂租赁、防盗、防火等宣传板。
根据出租房房客流动性大的特点，社
区警务室建立AB登记本制度，保证
租客信息及时更新，便于管理。

据四季青派出所统计，实行客
栈式管理后，江锦社区群租房发案
率直线下降，社区办公室再没有居
民每天来投诉的情况。

江干创新群租房管理

国家物流平台孵化创富故事

国家物流平台二维码
如影随行 共同成长吕淑娟

1986年，浙江传化集团有限
公司（以下简称“传化集团”）正
式诞生，16年时间，这个以化工
起家的企业将目光投入到了日
益庞大的物流领域，开创了“传
化公路港物流模式”，引起了各
家的重视和关注，并成为五部委
联合向全国推荐的样板。

历经十多年的发展，传化
公路港走过了最初初创的 1.0
模式时代，历经了由单点向点
线结合、联络成网过渡的 2.0时
代，正式迈入了构建全国传化
智能公路港网络时代。这个时
代呼唤大数据，而以政府为依
托、以数据交换为核心的国家
交 通 运 输 物 流 公 共 信 息 平 台

（以下简称“ 国家物流平台”）
拥有着众多企业平台难以比拟
的优势，成为了传化公路港未
来战略合作中的重要一环。

近日，笔者与全国工商联
副主席、传化集团董事长徐冠
巨进行了谈话，听他讲述对于
国家物流平台的理解，在其打
造城市公路物流全新生态圈的
进程中，会产生怎样的交集，将
演绎怎样的传奇。

“建立传化公路港，就是为了
整合社会上众多的物流企业和社
会车辆为工商企业提供物流服
务。”对于传化公路港建立的初
衷，徐冠巨的思路简洁明了：“就
像空港、海港一样，传化公路港就
是要发挥这样的作用。”

2002 年，首个传化公路港在

杭州正式落地。它包含了物流业
务和非物流业务两大块内容。物
流业务旨在打造车的商圈，整合
车辆资源，打通物流企业和货运
车辆之间的“壁垒”，降低车辆空
载率，提升物流效应；非物流业务
旨在打造人的商圈，整合货车司
机资源，为货运车辆和货运司机

提供各类优质服务，以人的效率
的提升来提升物流效应。

公路港，这个在马云看来“太复
杂了”的事，徐冠巨有着自己的理
解。“物流不是电商，远没点点鼠标完
成交易这么简单。运一车货，运费可
能是1万元，但货物价值可能高达几
百万上千万元，能随便交易吗？”

为了做好这笔生意，传化集
团花了十多年时间。“传化公路

港”构建了保障体系和诚信体系，

形成了标准化的操作流程。这个

模式，成为五部委联合向全国推

荐的样板。

会员司机配货时间从平均 2
天左右，缩短到 6 小时；日服务卡

车 20 万辆、服务司机 30 万人次、

吞吐货运量近 100 万吨；年物流服

务收入达 120 亿元，带动服务业收

入 600 亿元；每年可减少空载里程

3.9 亿吨公里，节约柴油 5900 多万

升，减少碳排放 19.2 万吨⋯⋯运

力小弱散、城市脏乱差的现象得

以改善，公路港建到哪里，哪个城

市就干净起来。

“最难的一步已经迈出。传

化公路港模式已进入连锁复制阶

段，借助国家物流平台搭建的‘信

息高速公路’，下一步扩张的速度

会很快。”徐冠巨说。

走出一步天地宽

平台型企业、信息化技术、金
融化工具，是互联网时代的创富
公式。

据《2013 年国民经济和社会
发展统计公报》数据，2013 年中国
物流费用高达 10.2 万亿元。瞄准
这个 10 万亿级“大蛋糕”的，显然
不止传化。

2013 年，马云发起的菜鸟物
流希望投资 3000 亿元打造全国物

流骨干体系。在传化物流信息事
业部总经理、总架构师陈绪平看
来，菜鸟的思路是我有货，我如何
通过整合中国的公路资源去高效
快捷安全地服务和送达，这是上
游对下游的整合。

传化的思路则是在整合公路
运力的基础上，实现下游与上游
的高效衔接。2013 年下半年，传
化集团在公路港模式的基础上，

提出了“全网计划”。在 2020 年
的发展版图中，160 个“公路港”
枢纽是基础骨干，加上众多分散
的点，最终实现“连点成片”、“结
点织网”，形成星星之火的燎原之
势。

“我们是线上线下同步搞。
依托公路港夯实保障体系、诚信
体系、标准化流程等线下基础，借
助国家物流平台，通过信息化拓

展线上业务。”徐冠巨说。
传化选择了厚积薄发。在徐

冠巨看来，线下线上融合发展才

能构建良好的生态系统。线下的

底座不打好，线上的业务也很难

完善。而一旦“全网计划”完成布

局，再通过国家物流平台打通信

息互联互通的“任督二脉”，传化

可以迅速实现从下游对上游的整

合，从服务货车司机跨入服务物

流供应链的核心业务。

“这么多的事情，传化一家

是干不完的。物流的发展，需要

联盟、协同，而国家物流平台，为

企业的互联互通提供了条件。”

徐冠巨说：“那么多的物流系统，

凭 什 么 按 照 你 的 标 准 对 接 呢 ？

所以还是需要政府来做‘娘舅’，

大家都接入平台，实现信息互联

互通。”

“平台所带来的大数据将会

衍生出更多的商业模式。有些是

我们想得到看得到的，但未知的

远远大于已知。”徐冠巨说。

乘风破浪会有时


